

2007-7-6

ふじさわ・九条の会ニュース



NO9

発行人 ふじさわ・九条の会 事務局長 齊藤隆夫 0466-35-7104
Eメール fujisawa9jo@infoseek.jp HP <http://fujisawa9.jp.infoseek.co.jp/>

—5月19日、「ふじさわ・九条の会」結成2周年の集い— 平和の大切さに、心をうたれた 品川さんのお話、ナターシャさんの歌声



「品川さんのお話を聴きた
い」「グジー
さんの歌声を
・・・・」と
いう声が多
く、5月19
日、藤沢市民

会館小ホールで開かれた「ふじさわ・九条の会」
2周年集会には430名の皆さんがあつまり感動と
共感の熱気に包まれた集会となりました。

この集会での、会への参加申込者は9人。世話
人参加希望者2名。九条の会へのカンパ約7万円。
チャルノブイリへのカンパ5万円。書籍完売。あ
りがとうございました。

—得心がいった、九条守る大切さ— 品川正治さんのお話

* アメリカは戦争をしている国で、日本は戦争

を放棄している国である。両国は価値観が異なる
のに、価値観が同じだ、同盟だというはおかしい。

* 8月15日は「敗戦」ではなく「終戦」である。
「敗戦」というとらえかたをすると、もっと
強くならなければ・・・・ということになってしま
う。そうではなく、「終戦」つまり、戦争を
終わりにしたのだ。そして、憲法九条で、もう
戦争をしない国にすると決めたのだ。

* 「軍隊をもたない。戦争はしない」という九
条の思想は、レジスタンの国フランスやベトナム
の國の人たちに、そのままの言い方で納得して
いただくのは難しいかもしれない。しかし、この九
条の思想は21世紀の思想なのである。21世紀
はいかなる戦争(いわゆる正義の戦争であっても)
もあってはならない。

等々の点をじっくり話されました。

—国境を越え、心に響く— ナターシャさんの歌声

透き通るよう
な歌声は、バン
ドゥーラの音色
に調和して聴く
人の心をとらえ
ました。ある曲
は聴く人を桃源
郷へいざない、
また、ある曲は
チャルノブイルの悲しみを思いおこさせてくれま
した。最後に日本語で一緒に歌われた「ふるさと」
は、会場参加者との一体感を深めました。



2周年集会で、 皆さんから寄せられた声 —アンケート集約から—

歌の終わったあとも沢山の方が残ってくださって、会場発言もいただきました。また、沢山のアンケート（83枚）も寄せられました。5人に一人書いてくださったことになります。

皆さんの声をご紹介します。紙面の都合で全部紹介出来ませんが、代表的な声を紹介します。今後の会の活動に活かして行きたいと思います。

品川さんの講演の感想

- ☆ 戦争体験の話やアメリカとの関係、政治についてわかりやすく、とてもためになった。これから日本を考えるうえで頭の中でいろんな事が少し整理できたような気がする。もっと経済について勉強しなければと思った。 20代女性
- ☆ 経済同友会というと自民党系の人間ばかりかと思っていたが、そうでない人もいることを知って驚いた。50代男性
- ☆ かねてより注目していた方です。期待以上、軸足のしっかりした説得力のあるすばらしい講演でした。 60代男性
- ☆ 改憲のほんとうの意味が初めて明確に分かりました。小泉→竹中→安倍ラインがよく理解できました。 60代
- ☆ 品川さんのお話はずっと以前から聴きしたいと願っていました。経済界でご活躍され、また戦闘部隊の経験から説得力のあるお話でした。企画された方々にお礼申し上げます。21世紀を世界の平和を望む人たちと歩む心を強くしました。 70代女性
- ☆ 「戦争を起こすのも起こさないようにするのも人間」という 言葉に感銘した。 60代女性
- ☆ 経済界というと縁遠い思いがありました。でもそんなことはなく大変良いお話を聞かせていただきまして、目の覚める思いでした。
- ☆ 戦争を常にしている国と憲法を守っている日本との価値観の違い、「戦争を起こすのも人間、戦争を止めるのも人間」、大変意義ある言葉でした。政府防衛省の人間の前では非語ってもらいたいと思います。 60代女性

<事務局より>

品川さんの講演パンフレット 「戦争、人間そして憲法九条」 20冊入手しました。 500円
希望者は、折原(26-3321)まで。

ナターシャさんの歌の感想

- ☆ 天使のような歌声でした。
- ☆ 平和への思い、暖かい気持ちが伝わってやさしい気持ちになれました。なんという豊かな美しい声！素晴らしい。
- ☆ 「いつも何度も」は力強く心にしました。透明感のある声が素敵ですね。外国人の人が日本の歌のよさを再発見させてくれているのは、ちょっと…日本の良さを見失ってきたという思いです。
- ☆ 素晴らしい歌声、心のこもったすばらしい音楽。私みたいな労働者にも感動をあたえてくださいました。
- ☆ 美しいだけでなく澄みとあるような歌声で、久しぶりに心洗われました。
- ☆ ナターシャさんの美しさとスタイルの良さにびっくりしました。また在日7年というのに、その日本語が上手なのにびっくりした。日本人の若者よりよほどきちんとした日本語をしゃべっていらした。
- ☆ ナターシャさんの歌2回目ですが、素晴らしい声・音域と音量の素晴らしさ。平和であるからこそあの澄んだ声が聞ける。九条が大切。絶対に改憲反対。
- ☆ 自然な声で、ウクライナの歌も日本の歌も情感をこめて歌われ、又謙虚な立ち居振る舞いは日本人にみられない美しさに羨ましく思いました。
- ☆ 美しい声！ チェルノブイリの悲劇を広島・長崎と共に忘れぬことと思いました。素晴らしい歌声に感動、なぜか涙があふれてとまりませんでした。

会に期待すること

- ☆ 横浜9条の会に入っていますがこの「ふじさわ9条の会」に友人があり、見ていて素晴らしい会ですがこちらのほうへやってまいりました。今日の会は素晴らしかった。
- ☆ 全体集会の最後は、一人一人が何をするか、何ができるかを提案してほしい。一人が一人を連れてくることの大しさを伝えてほしい。
- ☆ 今日はこんなに多くの人が集まって力強く感じた。
- ☆ 品川氏のいわれた如く「価値観のちがい」を広く知らせ、わかりやすいかたちで、憲法改悪の試みを打破する運動を広げてください。
- ☆ 小生「鎌倉九条の会」の会員です。ヨコのつながりを拡大強化しましょう。
- ☆ 品川さん、ナターシャさんの組み合わせは成功でした。

「六会・九条の会」で映画会

6月17日、六会・九条の会では、「新しい憲法の話」という映画会を開きました。参加者は20数名。映画の後、お茶とお菓子の懇談会を行い、感想を語り合いました。「こうした映像見るのは



初めて」というお話しも出され、皆で映画を見たり話し合ったりすることの意義を実感しました。

江ノ電沿線九条の会

「初夏のつどい」

江ノ電沿線九条の会では、2月の一周年のまとめのつどいで出されたご意見に基づいて、また新たな一年を踏み出しました。一年目は、遮二無二4回のつどいを開きましたが、今年は少しゆったりと企画をたててやっていこうと考えて、「初夏のつどい」を5月26日（土）に行いました。「ふじさわ・九条の会」の2周年のつどいの翌週ということもあってか39名といつもより少ない人数でしたが、初めて参加の4名とともに、元日本テレ

ビのプロデューサー仲築間卓蔵さんの「テレビの後ろから見た九条」という珍しいお話を、小野先生のコカリナ演奏にたっぷりと浸る時間を持ちました。

9の日宣伝行動

6月で連続26回



「ふじさわ・九条の会」が毎月行っている9の日行動は、6月で連続26回目となりました。

なお、5月3日に行なった憲法アンケートは下記のとおりです。藤沢も全国も九条を守るが圧倒的多数です。

<九条アンケート>

	藤沢	全国32都道府県
九条を守る	42人(95%)	2475人(79%)
変える	3人(2.3%)	262人(11%)
分からない	3人(2.3%)	2724人(10%)
計	130人	28461人

「湘南台九条の会」発足

6月17日、「湘南台九条の会」発足のつどいが、湘南台市民センターで開かれました。出席者は49名、1月に結成準備会を持ち、会員拡大を進め、104名の会員をもって発足を迎えました。

集会は、フルート奏者、市成朋子さんの記念演奏で始まりました。素晴らしい音色に、一同うつとりしました。つづいて、準備会から、これまでの経過報告、会則の提案があり、拍手で採択しました。会の代表には、栗原さん、松永さん、上野さんの3名が、事務局長に岩月さんが選ばされました。戦争体験談として、出席者最高齢・95才の片山さんから、昭和13年に結婚したが16年には未亡人になってしまった苦し思い出が話されました。（片山さんは10名の会員を集め参加）また岩月さんが朗読した戦時中に殺された上野動物園の「かわいそうな象」の話に皆涙しました。肩肘張らず、とても心温まる発足集会でした。

—会員104名—



「日本の青空」藤沢上映会 入場者906名で大成功

6月26日、「日本の青空」上映会は大盛況のうちに終わりました。昨年より、チラシをいろいろな会合で配布し、一人でも多くの方に観て貰おうと準備してきました。5月の試写会には大雨にもかかわらず70名近い方々に参加して頂き、チケット販売に協力して頂きました。

当日は、午前の部200名、午後の部、夜の部とも300名を超えて、トータルで906名の方に観賞して頂きました。また、当日はアンケート、カンパも沢山頂き、会への新たな賛同者も14名ありました。参加者の皆さんより「本当に良い映画でした。頑張って下さい」等の言葉を頂き、主催者一同大変嬉しく、励ましとなりました。

参議院選挙に向け 立候補予定者にアンケート実施

7月29日、参議院選挙が実施されます。今回の選挙は、九条改正問題が大きな争点となるとしています。「ふじさわ・九条の会」では、神奈川県から立候補を予定している方々に、下記の様なアンケートに答えて貰いました。選挙では九条を守るたしかな人を参議院に送りましょう。

＜九条改正についての回答＞

氏名（政党名）	回答
小林ゆたか（自民）	回答しないと回答
松あきら（公明）	①項、②項は堅持
水戸まさし（民主）	改める必要は無い
牧山ひろこ（民主）	〃
はたの君枝（共産）	〃
和田しげる（社民）	〃

タウン紙への意見広告 掲載不能となる

参議院選挙に向けて、「ふじさわ・九条の会」として次掲のような意見広告を準備しましたが、選管から立候補者のアンケートを載せることは、特定の候補を有利にするものであり選挙法にふれるという事で、掲載不能となりました。

意見広告

**憲法九条を守るたしかな人を
参議院に送ろう**

—あなたの一票が、明日の日本を決める—

<憲法九条改正について>
神奈川選挙区
立候補予定者アンケート

立候補予定者 (政党名)	九条改正について		
	改める べき	改める必 要ない	その他
小林 ゆたか（自民）	○	(回答なし) ①. の選択肢	
松あきら（公明）	○	○	
牧山ひろこ（民主）	○	○	
水戸まさし（民主）	○	○	
はたの君枝（共産）	○	○	
和田しげる（社民）	○	○	

「ふじさわ・九条の会」

意見広告賛同者
(連絡先) 斎藤隆夫
0466-1517104

「ふじさわ・九条の会」

立候補予定者アンケート実施
審査は、憲法改正の是非が争点にならうとしています。
そこで、当会では、憲法九条

7月に予定されている参議院選挙は、憲法改正の是非が争点にならうとしています。
そこで、当会では、憲法九条

改めて立候補予定者にアンケートをお願いしました。アンケートの結果は別表のとおりです。

今度の参議院選挙は、日本の中でも決める重要な選挙です。日本が、再び歴史的な国であり続けるために、憲法九条を守るたしかな人を参議院に送りましょう。

改めて立候補予定者にアンケートをお願いしました。アンケートの結果は別表のとおりです。

意見広告掲載に際し、多くの方からカンパを頂きましたが、掲載出来ないことになりました。意見広告原稿は、チラシ等で宣伝して行きたいと思います。カンパについては、今後の宣伝活動に活用して行きたいと考えます。

《事務局だより》

—9の日行動の予定—

7月から9月の9の日行動は、下記の予定で行います。会員の皆さんのご参加お願いします。

- 7月9日 藤沢サンパール広場
午後4時～5時30分
- 8月9日 小田急江の島駅
午後3時～4時30分
- 9月9日 辻堂駅前
午前10時～11時30分

—今年度の事務局体制について—

総会後の世話人会で、本期の事務局体制について次のように決まりました。

- 事務局長 斎藤隆夫
- 〃 次長 小林麻須男 島田啓子 堀内陽子
- 会計 永田陽子 見城次子
- 事務局員 折原美知子 金子不二子 久保博夫
関口新一 早坂喜美子 曲田弘
- 井上一恵 *準事務局員 大山正雄